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动态

记者手记

“你是谁？”，“你从哪里

来？”莱巴金娜没想到的是，在

个人第二次打入温网正赛即强

势夺冠之后，她需要面对的，是

这样的“哲学拷问”。北京时间

昨天深夜，世界排名第23位的

哈萨克斯坦姑娘莱巴金娜以3

比6、6比2和6比2逆转突尼斯

选手加贝尔，成为第一位在草

地大满贯封后的亚洲球员。至

此，李娜、大坂直美、莱巴金娜

完成了大满贯女单冠军的亚洲

拼图。

莱巴金娜出生成长于俄罗

斯莫斯科，后者从来不缺少优

秀的网球人才。1999年出生的

她未能获得俄罗斯网球协会的

资助。4年前，为了继续追梦网

球，她不得不为“五斗米而折

腰”，跳槽去了哈萨克斯坦，从

此差旅费和训练费有了着落。

现实磨人，在还未出人头地之

时，这些实实在在的进账往往

会压倒其他。昨天，莱巴金娜

成为第一位代表哈萨克斯坦拿

到大满贯冠军的球员。温网的

“禁俄令”，让莱巴金娜的夺冠

多了戏剧性。第一时间向莱巴

金娜表示祝贺的，是当年“有眼

无珠”的俄罗斯网协。主席先

生塔皮舍夫表示：“干得好，太

棒了，莱巴金娜，我们赢得了温

布尔登公开赛。”真是一点也不

见外。

莱巴金娜夺冠，颇有黑马

的味道，作为赛会第17号种子，

她并不是热门，实力也不占优

势。不过，过去两个星期，这个

姑娘的运气、发挥和双商统统

在线。夺冠后，她又一次被问道了自己的“身份”。“我来

自哪儿？”她沉稳应答，“我每周都在旅行，我在全世界训

练，我在全世界比赛，我定居在巡回赛。”

赛点，贾贝尔挥出的斜线被球网无情地拦阻，莱巴金

娜不似其他大满贯新贵，或掩面哭泣，或伏地亲吻，她只

是象征性地轻轻握起了拳头，没有流泪，没有大叫，甚至

一度忘了和球员包厢里的亲朋庆祝。对手贾贝尔开起玩

笑：“我应该教她如何去庆祝。”内敛，并带着忧郁气质的

莱巴金娜在本赛季参加的前两项草地赛事中，打了三场

输了两场，温网开赛前，她的女单夺冠赔率为1比100。

莱巴金娜也是公开赛年代世界排名第二低的温网女单冠

军。“我一直都在告诉自己不要哭，我想把泪水留给独处

时的自己。”她也承认没想到自己能走到最后，“随着比赛

的深入，我压力越来越大，我试着保持冷静。”

她做到了，越来越多的非主流，非一线选手在大满贯

女单赛场上做到了。 本报记者 华心怡

一车难求骑行热
——听自行车店主说恢复营业的故事

6月 1日，小王走出家门的第一
件事，是拿出两个月没骑的自行车，
去赵庆华的店里做保养。疫情让小
王领悟到，一定要通过运动找回健
康生活的状态。而户外自行车运
动，是他的首选。同小王有一样想
法的，有很多人。小王居住的楼里，
就有好几位自行车发烧友，有因为

陪孩子骑车从而自己也爱上骑车
的，也有经验丰富拥有高端公路车
的。很快，每周的约骑成了大家沟
通交流的平台。
进入7月，天气愈发炎热，社交平

台上，自行车成了流量话题。随着上
海各处景点有序开放，骑行打卡的人
越来越多，都市女性纷纷晒出骑行照

片，分享自己夏日运动的靓影，再配
上GPS的骑行图，着实酷炫。
尽管这两年因疫情暂停了自行

车赛事，但自行车社团如雨后春笋般
组建起来，更多的骑行路线被发掘，
既有运动属性，又有社交属性的健康
骑行，正成为老百姓恢复如常生活后
的一种运动潮流。 陶邢莹
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文体社会
奉贤区景区上海

之鱼，迎来一群浩浩荡
荡的亲子骑行队伍。
30公里的拉练，炎热被
抛在脑后，满是欢声笑
语……规划好骑行路
线、提供自行车租赁服
务，做好亲子骑游的服
务保障工作，这些对于
赵庆华来说熟门熟路。
作为捷安特自行

车专卖店的店主，这段
时间，赵庆华经历了开
店18年来销售最火爆
的夏天，帮助邻里社区
推广绿色健康的自行
车运动，是他涉足自行
车行业不变的初心。

卖车就像“开盲盒”
受疫情影响，今年4月和5月小店的

销售额为零。但这并没有让赵庆华灰

心。6月1日恢复营业前，他信心满满：

“无论通勤还是运动，自行车是刚需，我

相信开工后一定会有井喷式的销售量，

所以储备了一批货，自认为准备得很充

分。”令他意想不到的是，这一个月的销

售量超过了去年同期的3倍多。每天，

店里是这样一番场景，顾客掐好时间守

在店里，“瓜分”刚刚运来的四五十台自

行车。赵庆华不得不为看中同一辆车的

顾客协调。自行车“小白”来店里买车，

通常会纠结于颜色、款式，赵庆华总是

说：“现在不买，明天肯定没有了。”

因为当下，上海的各家自行车专

卖店，都处于“一车难求”的境地。“疫

情的原因，现阶段各家分店进货实行

配额制，容不得我们挑选车型、款式，

每天到店的新车就像在‘开盲盒’。”赵

庆华的朋友圈，每天都在分享到店新

车，真的是“手慢无”。

电话早晚响不停
骑行在上海愈发火热。难道是小

区里骑自行车的孩子多了？大街上，公

路骑行队伍愈发壮大了？上下班时间，

骑网红自行车通勤的美女们很抢眼？

据赵庆华介绍，先是青少年运动

自行车销售火爆。“孩子们要释放天

性，自行车自然成了大热门。”之后，越

来越多的人恢复上班，改为骑自行车通

勤。而2000元左右的通勤款，更是被

一批年轻女性带动成了网红自行车，在

社交平台上的话题量尤其火爆。“至于

几万块、上不封顶的专业自行车，更是

一车难求。”以捷安特TCR为例，全市断

货，二手车比新车还贵。”赵庆华说，“有

人称高端自行车成了理财产品，我觉

得自行车是消耗品，提倡理性消费，只

是现阶段市场比较特殊罢了。”

每当顾客在店里买走一台心仪的

自行车，赵庆华都能感受到他们的喜

悦，“前几天来了一位顾客，个子很高，

要买大尺寸公路车，跑了七八家店都

没买到，最后在我这里得偿所愿了”。

因为店里的电话从早到晚响个

不停，赵庆华干脆将来电转接到自己

手机上，这一个月来，接电话接到喉

咙都哑了。

小店做成老字号
当城市恢复生活秩序，赵庆华第

一个想到的是继续推广骑行活动。“我

正在和几个朋友策划金山廊下的骑行

项目，想做一个青少年骑行户外基

地。”从最初做白领骑行运动，到如今

的青少年骑行，赵庆华说：“最近我更

关注青少年成长，我的两个孩子就是

很好的例子。女儿4岁时就完成了环

阳澄湖骑行，二年级就去环青海湖。

儿子也跟着我从小骑行，锻炼了坚韧、

协作、勇敢的品质。”

为当下蓬勃发展的自行车运动感

到欣慰的同时，赵庆华还感受到了来

自相识的、不相识的人们送来的温暖。

5月中下旬，他驻扎店里，隔着玻璃窗，

为保供单位和外卖小哥提供自行车和

电动自行车的打气、修理自助服务，“大

家会将口罩、消毒水等物品放在窗台上

感谢我，这座城市处处涌动着暖流”。

开车店，是赵庆华的生存之本。

能给社会带来什么价值？他从未间断

过思考。“我想把这家小店做成一个老

字号。”这是赵庆华的心里话。

本报记者 陶邢莹
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■ 车뾵웯车，潮뚯新뎱 者놨볇헟 珅쏺ꭼ 摄
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自行车小店짺틢믰놬
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